

一般社団法人全国個室ユニット型施設推進協議会〒222-0033 神奈川県横浜市港北区新横浜3-20-8 ベネックス S-3 4階 TEL: 045-577-4212 / FAX: 045-577-4213

来年度予算概算要求

<2面>

友共事業事例発表会

介護ニュース・ダイジェスト

尾島の視点

<2面>

<2面> <4面>

仕組み作りを話し合っている。

● 第2回執行委員会

● 施設紹介(泉ふるさと村・宮城県)

< 3面> ズバリ回答!人事・労務のお悩み <4面>

<2面> ● 厚労省

施設紹介(グランドオーク百寿・大阪府)

< 3面>

入会施設の紹介/事務局から

<4面>

厚労省担当室長

•

吉田昌司氏に聞

うことになります。

かったパートをすべて受けてもら

玉

MAIL:info@suishinkyo.net

は7万4595人で、 試験(24年1月実施) 2023年度の介護福祉士国家 の受験者数 前年度から

福祉人材確保対策室長に聞いた。

検討内容について、厚労省社会・援護局福祉基盤課の吉田昌司 いか」といった疑問や懸念が上がっている。新制度導入へ向けた 体どんな仕組みになるのか」「介護福祉士の質が落ちるのではな

し、受験のハードルを下げるのが狙いだが、介護現場からは「一

有識者による「介護福祉士国家試 が増えない原因の一つに就労と学 3年間従事し、さらに実務者研修 資格を得るためには介護の仕事に 減少が目立つ。このルートで受験 上を占める「実務経験ルート」の中でも国家試験受験者の8割以 験パート合格の導入に関する検討 を受講する必要がある。受験者数 に減少傾向にある。 ることから、厚労省は今年5月、 習の両立の難しさが挙げられてい

より受験しやす

吉田室長

学習の負担感を軽減できる

いるのか、教えてください。んな内容にすることが検討され 新しい制度の導入目的と、ど

軽減されることが期待されます」 勉強できるので、学習の負担感が ます。Cパートの科目に注力して 翌年度はCパートだけを受験でき ぞれ合格基準に達していた場合、 としても、AとBのパートでそれけ、例えば初年度に不合格だった 合格』という仕組みが検討されて なる介護福祉士を目指す人をし 必要があります。その中でキーと によってA、B、Cの3パートに分 が発端です。具体的には『パー かりと応援していきたいというの ため、介護従事者を増やしていく います。試験問題を科目群や領域 パート合格には2年の「有効期 つ

の意味では、むしろ「質」は上がらないということになります。そ

す。ただ、パート合格はすべての 要望する意見が寄せられていま

ートで合格点をとらなければな

士資格の質の低下を招かないよう

介護関係団体からは介護福祉

だけを受験するという方法も可能 場合、残りのB、Cパートは翌々 限」が設定される見込みだ。例え 年までに合格する必要がある。 ば初年度にAパートのみ合格した パートずつ勉強し、そのパー -すると極端にいえば、 のパート

になるのでしょうか。 「初年度は全パー 翌年度は合格し トを受

約4600人減った。

直近では18

年度の約9万5000人をピーク

ける介護サービス需要に対応する

ただいています。そこは仕組みを 効期限も定めますので、仕組みと るのではないでしょうか。 ことで資格に対する社会的評価 幅が増えることが大事だと考えて な形で受験ができるという選択の にはならないと思います。いろん 正しく説明していくことが大切だ います。また、試験制度を変える して合格者のレベルが下がること 吉田室長「パート合格の基準や有 下がるのではないかとの懸念も

外国人材にもメリットが?

労省の「外国人介護人材の業務の 在り方に関する検討会」 が今年 ート合格制度については、厚 ている。資格取得を目指す介護人材が仕事と勉強を両立しやすく 験を分割して合否を判定する「パート合格」制度の導入を検討し 厚生労働省は介護福祉士国家試験の受験者数を増やすため、 受験しやすさと「質の確保」の両立を図る 試 年度に再び全パートを受験し、 Bパートの科目が得意なので、 パートで合格した人が、自分はA、 パートで点数を稼いで合格を目 すという選択肢もあります」

で検討会の議論が進んでいます いった受験の仕方は認めない方向 Aだけ、来年はBだけ受けると 従って今年 В 翌 両

例えば初年度にA、

触れている。特定技能月に公表した中間まと ことも検討すべきでは に達している場合、在 護人材が在留期間5年 意見があった」と述べ 長して合格を目指せる 士国家試験に合格することは難し 延長はありえるのでしょうか。 -パート合格による ト合格など ている。 ないかとの ようにする 留期間を延 在留期間の 一定の水準

必要な総合問題が含まれるようで

す。Cパートだけ先に合格するこ

トには各科目の理解度と応用力が

現在の議論を見ると、Cパ

合格者の「質」は下がらない

ともありえるのですか。

|吉田室長| 「試験の仕組みとしては

声

0)

議論次第だと思います す。ただし、厚労省だ 整も必要となってきま れることではなく、他 ニーズがあることは認 吉田室長「介護現場にそういう らす。 識していま 省庁との調 けで決めら 今後の

検討会の有識者の間でも(許容で を前提にしているわけではなく、 問題がすべてA、Bパートの知識 も承知していますが、Cパート ありえます。違和感があるとの

きるものとして)整理されていく

と考えています_

再来年1月の試験から導入へ

その後、 の各パートごとに「パ 案を審議する。 合格者が受験するのは の判定がなされる。 を受け、総得点で合否判定される。 を予定。初年度は全員が同じ試験 の国家試験(26年1月実施予定) これまでの議論をまと (27年1月実施予定) は9月中旬に第3回会合を開き、 ト合格導入に関 不合格者を対 制度導入は25年度 実 となる見込 する検討会 26年度試験 際にパート ート合格」 象 に A ~ C めた報告書

修制度の充実もまた急 化や、スキル向上のための養成・研 にとってのキャリアモ つと思われるが、一 ト合格制度は知識の底上げに役立 プの問題が指摘されて 確保、資格取得後 介護福祉士制度を巡っては、質 方 0 **らいる。パー** のレベルアッ デルの明確 で介護人材 務だろう。

パート合格導入のスケジュール

(運営面について)						
年度	2024 (令和6)	2025 (令和7)	2026 (令和8)			
国家試験	ム改修 パート合格検討会・システ第37回介護福祉士国家試験	パート合格制度導入第38回介護福祉士国家試験	パート合格者の受験開始第39回介護福祉士国家試験			

年度	2024 (令和6)	2025 (令和7)	2026 (令和8)
国家試験	ム改修 パート合格検討会・システ 第37回介護福祉士国家試験	パート合格制度導入第38回介護福祉士国家試験	パート合格者の受験開始第39回介護福祉士国家試験

第39回介護福祉士国家試験 第37回介護福祉士国家試験 第37回介護福祉士国家試験 第40分 第40分 第40分 第40分 第40分 第40分 第40分 第40分	年度	(令和6)	(令和7)	(令和8)
	国家試験	修合格検討会・ショウの護福祉士国家	ト合格制度導入 回介護福祉士国家試	ト合格者の受験開回介護福祉士国家

の外国人介 で介護福祉 めの中でも るよう支援させていただきます。 ど、それぞれに抱える課題は異な 様のご質問・疑問、不安なことな 安心してお声掛けください。 いして、共に考え、共に前に進め りますが、一つひとつ丁寧にお伺 分校を希望される法人・施設の皆 大学校としましては、可能な限り れる声も多数届いています。介護 た。その後も個別説明会を希望さ 施設関係者の参加をいただきまし 分校募集説明会には多くの法人 7月26日に開催しました第6期 介護大学校から

【第1期分校】

分校(神奈川県)9月5日(木) 10月7日(月)よりスクーリング ▽岐南仙寿うれし野分校(岐阜県) よりスクーリング開始。 ▽しょうじゅの里三保サテライト (火)よりスクーリング開始。 ▽燦燦分校(岐阜県)9月3日

【第2期分校】

県) 10月29日 県)10月29日(火)よりスクーリ▽しょうなあさひが丘分校(愛知 ング開始。

【第3期分校】

9月1日(日)スクーリング修了。 ▽湘南くすの木分校(神奈川県) 修了者7名。

▽ところの苑分校(埼玉県)10月

▽ふぁみぃゆ行田分校(埼玉県) 26日 (土) よりスクーリング開始。 【第4期分校】

11月7日(木)よりスクーリング

月6日(木)よりスクーリング開 ▽あさくら苑分校(福井県)9月 1日(日)より開講。令和7年3

【第5期分校】 始予定。

式に承認が下り、 式に承認が下り、10月からの開講▽7月8日付にて神奈川県から正 が可能。

【10月の注目研修】

※詳細はホームページで! 会10月10日 (木)・11日 (金) 介護福祉士実務者研修教員講習

栄養リスク会議で確認を 食事形態は多職種連携の

友共事業事例発表会

が「食」をテーマに2事例を発表 事例発表会を開催し、都内にある推進協は8月26日、友共事業の 老人ホーム癒しの里南千住の職員 社会福祉法人三幸福祉会特別養護

看取り期は楽しい食事と栄養を

1例目を発表

取り期の方は 顔写真)は「看 地域相談員 した荒巻みずほ Œ

から楽しみのための食事、 食事」を栄養摂取のための食事 双方の

> バランスをとって方針を立ててい あまり例がないのでは(武井圭佑 が発揮された事例であり、他でも が示された。管理栄養士の専門性 う作っていったのか見直しの様子 食事内容が頻繁に開催され、看取 る多職種連携の栄養リスク会議で くことが非常に重要」と説明した。 管理栄養士)という。 期の方に対し、楽しい食事をど 事例では管理栄養士が司会をす

入居前の食事形態の過信は禁物

本人の機能に合わせた食事形態の 2事例目は新規入居者に関し、

重要性について が発表した。 武井圭佑管理栄

ホーム

武井管理栄養

とは今後施設生活をするうえでの の人に合わせた食事を提供するこ んでいたところだからと過信せず る場合、入所前の食事形態が必ず 生活の質に直結する」とした。 ら介護老人福祉施設に入居してく に本人を見て、意向を聞いて、そ いということはよくある。前に住 士は「在宅や病院などの他施設か しも本人に合っているものではな

識の共有があったからこそと話 食に改善した事例が示された。こ 刻み食だった方が1年余りで通常 の業務の参考となる事例とい の点について、 事例では新規入居時、軟飯/極 頃の栄養リスク会議での問題意 推進協は、今後の管理栄養 武井管理栄養士は

2024

栄養リスク会議の取り組みにつ

て啓発を進める予定としている。

マは自由か

新設を第2回理事会へ提案へ 基幹支部」 「総支部」 制度



度の第2回執行

進協議会(赤枝 ニット型施設推 全国個室

8月9日、今年 眞紀子会長)は

日に宮崎県で震度6弱の揺れを観 介護施設に関する現状認識を示し 村二朗理事(介護保険委員長)が 報告が事務局からなされた後、 は人的・物的被害はなかったとの 測した地震について、会員施設に 員8人が参加した。冒頭で8月8 赤枝会長をはじめ理事・監事の委 麥員会をオンライン形式で開き、

・%程度のプラスは

包括ケアシステム整備に向けた事 業に手厚く配分する考え方なので の報酬を減らし、国が進める地域 て流れる」と指摘。介護3施設へ 程度のプラスはいとも簡単に溶け 食材費の高騰などにより、「1% 5%引き上げ(全国加重平均)や とした」と述べつつ、最低賃金の がプラス改定となって「少しほっ はないか、との見方を示した。 これを受け、赤枝会長が基準費 藤村氏は今年度の介護報酬改定

いとも簡単に溶けて流れる

第2回執行委員会開く 0 をもらって終わり、となりかねな 価高騰に対して一回きりの補助金 型施設推進政治連盟代表)は「物 木亀一郎理事(全国個室ユニット との情報がある」と説明した。佐々 恐れがあり、「自民党として緊急 医療関係者からも疑問の声が上 経済対策に向けた補正予算を組む がっているという事例を紹介し 相反する」と懸念を表した。 人件費上昇は給食費にも跳ね返る 安定経営を求める国の方針 藤村氏は最賃引き上げによる

秋のユニット議連総会

しているが、今年は9月下旬の自タイミングで11月後半ごろに開催 ど、不確定要素があると説明した。 民党総裁選や経済対策打ち出し後 国会の中盤、次年度予算編成前 の開催予定に関して、例年は臨時 ユニット型施設推進議員連盟総会 さらに、9月13日の今年度第2 衆院解散・総選挙の可能性 次いで懸上忠寿事務長が、秋 0

用額の食費が据え置かれたことに

などして、未加入施設に加入を働 支部エリア内で研修会を開催する 発な支部で、当面、千葉、静岡、 という新しい枠組みの導入が提案 新たに「基幹支部」と「総支部 加えられた。支部活動の強化では 立20周年記念式典の内容に検討 きかける役割が期待されている。 岐阜、福岡の4支部を予定する。 される。基幹支部は支部活動が活 活動の強化と来年8月の推進協創 理事会に諮る議案として、支部

西総支部、北部九州総支部という を予定。それぞれ東北総支部、関 当面は宮城、大阪、福岡の3支部 押ししていきたい」と述べた。 るが、より重点的な取り組みとし 国的なお手紙作戦などを行って 懸上事務長は新制度導入の意図に またいだ研修会の開催や他県支部 名称にすることが検討され、県を て試行的に導入し、支部活動を後 ついて、「会員拡大に向けては全 への助言といった役割を果たす。 広域的な活動をしている支部で、 総支部は複数の支部に声をかけ

本人参加の認知症施策を拡充 来年度予算概算要求

要求の柱の療・介護の 算の取得支 介護職員等 実現に向け

場に参入しやすくなるよう、ス 護現場の生産性向上の観点では、 00億円の上積みを要求。また介 知症総合戦略推進事業」には20 2%) 伸びた。今年1 度当初予算額から66億円(0・ 等加速化事業」の予算を拡充した。 を進める「介護テクノロジー開発 タートアップ支援窓口 介護テクノロジーの開 る取り組みなどを盛り込んだ「認 を提供する企業をマッ れた認知症基本法の理念に沿っ 健局は約3兆6671億円で今年 472億円)を計上し 部局ごとの要求額を 若年性認知症の人 見ると、老 の設置など 発企業が市 と就労の場 月に施行さ た。 チングさせ

家族が泊まれる個室の 府県計画を踏まえて実 とした改修費用支援な 施設の看取りに対応で のユニット化改修費用の支援や、 金を活用し、特別養護老人ホーム 小規模な訪問介護事業 点では、 介護サービス提供体制整備の観 一方、介護人材確保対策では、 地域医療介護 どを、都道 総合確保基 確保を目的 施する。 きるように

援事業」や、仕事のや 問介護等サービス提供 ピールする「ホームへ る研修体系作りを手助 新規事業として盛り込 力発信のための広報事 りがいをア ルパーの魅 体制確保支 所などによ 業」などを けする「訪

増加した。額より約4 額は34兆2 をウェブサ る概算要求 日、25年度 全世代型

で、今年度の当初予算 した。一般会計の要求 イトに掲載 763億円 の概要など 600億円 予算に対す 省は8月30

尾島の視点

推進に2531億円 (今年度当初予算は2 域包括ケアシステムの 社会保障の 援など、地 処遇改善加 一つに掲げ、 構築を重点 た保健・医 めに 泄)、寝る(睡眠)」母乳・ミルク 庇護のもと赤ちゃんは生きるた が脳裏に浮かんできました。あ を飲みながら母親・父親の声、 くまでも私見ですが、 子が誕生、院長先生からメッ 若者には心を離すな 子供には眼を離すな 幼児には手を離すな 赤子には肌を離すな 先月、長男夫婦に待望の第 「マズローの欲求五段階説」 赤子には肌を離すな」親 ジカードを頂きました。 「飲んで (食事)、出して (排

を持つでしょう。安心感がある 児は守られているという安心感 の安全を守ることは親の責任で 機能を身につけていきます。 せるのだと思います。 味・関心を持ち、自ら行動に移 からこそさまざまなことに興 す。手をつなぐことにより、 を感じながら、さまざまな感覚 肌のぬくもり、心臓の鼓動など 「幼児には手を離すな」幼児 幼

これほど悲しいことはありませ 見守り関心を寄せるということ。 として生きることを学びます。 自己有用感を抱き、社会の一員 ることで、子供は自己肯定感・ 見逃さず、 波及します。小さな成功体験を ん。自分の存在意義・価値にも 誰からも関心を寄せられない、 「子供には眼を離すな」常に 褒め、頑張りを認め

この続きを一緒に考えてみませ のだと思います。さて、皆さん、 生活・人生を送ることができる を基盤とし、若者は自分らしい たいものです。その良好な関係 物理的な距離は離れたとしても すな」と考えますか。 んか。「高齢者には『何』を離 「心理的距離」は大切に保持し は若者へと成長し自立します。 「若者には心を離すな」子供

10月の注目研修

10月16日(水)・17日(木)リーダー研修講師合宿研修

介護老人福祉施設泉ふるさと村

【地元の名物】

牛タン」「ずんだ」

【施設の基本理念】

心と心のふれあい (Heart & Confidens) ~

造性と行動力を発揮し、自活の質の向上を目指し、創に関わるすべての方々の生 た総合的なサービス提供に 努めています。 私たちは、大石ヶ原会

ます。

一人ひとりの思いを

ニットごとに開催しており

汲み取り自己実現を行って

済・文化その他あらゆる分所として、また、社会・経やかで安心できる生活の場 野の活動に参加できるよう 援助すると共に、その環境、 だく方々に、心身ともに健1.私たちは、ご利用いた および心身の状況に 個々のニーズに沿っ

ント 趣向に応じたイベントをユ

んの事、入居者様の趣味・ て夏祭りや敬老会はもちろ 【思いの具現化を行うイベ 施設全体のイベントとし







施設の概要と特色】

乱れから朝ごはんを

見なくなり、生活リ

ジオ体操も最近はめ

中央が佐々木施設長

【施設概要】

500名となりました。 利て利用者は1日当たり約

▽仕事も遊びも楽しく

入居者の方々が安心して

【佐々木理大施設長から】

八合併。施設・在宅を含め

住所:宮城県仙台市泉区松森字岡本前27

大泉白陵会として、全室個人泉白陵会として、全室個人泉白陵会として、全室個

電話:022-771-8085 FAX:022-773-1058

18年4月1日に社会福祉

法

施設泉ふるさと村は、平成 ぐそばにある介護老人福祉

URL:http://www.oishigaharakai.or.jp 【特養】50名(5ユニット)【ショートステイ】20名(2ユニット))など

大な敷地を持ち、



(施設概要)

施設の立地環境

でつつまれるような

施設外観

ます。

個別の起床時間、

暮らせるように支援してい

続性をもってその人らしく 沽を断絶することなく、

寝時間。食事も2時間ほど

す。規則は限りなく少なく、 リビングで過ごす人もいれべることができます。日中 べることができます。日中幅があり、好きなときに食 と将棋を楽しむ人もいま る人も。馴染みの入居者様 ようにしています。 個室でひとり読書に耽



住所:大阪府堺市南区茶山台3丁22-11

【ショートステイ】10名(1ユニット) など

【特養】29名(3ユニット)

電話:072-291-0222 FAX:072-291-0205

日々の生活に活力が生まれ れながら職員もイベントを るよう入居者様から教えら

わっても成長できると信じいけば、時代の流れが変 ワクを忘れずに、全力で楽 という想いがあります。 事も遊びも全力で楽しむ」 と心のふれあい」(Heart 生活していただけるよう、 ていきたいと考えてい ん。職員一人ひとりがワク しめないと仕事は続きませ んでいます。社風は、「仕 フレーズとし事業に取り組 入居者そして職員との「心 &Confidens) をキャッチ しめる職場環境を共に創っ 楽

社会福祉法人 み

持っているニーズに沿った 利用者の方々がそれぞれに

サービス提供を目指してい

との「心と心のふれあい」

できるよう、利用者と職員 用者の方々が安心して生活

をキャッチフレーズとし、

誰もが利用したいと思える施設を目指して

と木の名前を入れているよ のお部屋が2ユニットずつ 3階は入居されている方々 5日営業しています。2階、 ベントスペースがあり、 なカフェ、マーケット、 1階には誰でも利用可能 施設内は木の温もり 施設名に〝オー 週 イ



流できる基点、、人が集ま を目指し取り組んでいます 年に高齢者施設を開所する る、施設であるべきと考え、 にあたり、地域の方々が交 地域密着型」の名称に合っ 〝交流〟が生まれる場所 地域の方も利用できる1階 カフェスペース 域で行われているものに参でのクラブ活動などは、地図る機会になります。施設 います。 拶やコミュニケーシ として暮らすことを 設に入居しても地域 でなじみの関係もで 容院など定期的に通 加させていただくな 生まれることを大切 【ラジオ体操と朝ごはん】 け外に出て、 昔は夏休み毎日あったラ 例えば、 の一員など、施 ق ا ا うョンを 通うこと 気にして 所の美 大切に

フが誇りをもって働けるこ

にしていることは、スタッ

られること、周りに自慢し

考えや取り組みに共感で

貢献できていると感じ

とです。スタッフが施設の

着を感じられる施設づくり

施設を運営する上で大切

▽スタッフが誇りを持ち、愛

ラジオ体操で 生活リズムも整える

いっきり 食べな ズムの る…そ 定を受けることができたこ ありたいと考えています。 ともその一つです。人材の リーダー この度、推進協のユニット たくなるような組織風土で 頼し合える関係を築くこと 施設とスタッフが相互に信 きな課題ではありますが、 人居者の皆様の生活を支え いきたいと思います。 施設へ愛着心を感じ、 スタッフの定着は大 ・実地研修施設の認



近所の美容院へ



地域交流も兼ねて

ベントになっています。 「山口大輔施設長から】

者様にとっても、地域の皆 動かして、みんなで美味し 楽しみなら早起きできてし 朝はゆっくり寝たい方も ジオ体操と朝ごはん」です。 さんにとっても楽しみなイ まいます。みんなで身体を て実現したイベントが「ラ い朝ごはんを食べる、入居 (スタッフも…) 次の朝が んな話を地域の方から聞い

ウン開発から約50年が経ち、

街づくりが進められた住み

計画的な

の一員として暮らす

施設での生活は建

【入居者もスタッフ ことを目指していま

も地域

ず。

やすい街でした。ニュータ

で生活が完結してし

足物の中

地域、社会と

の関係

きるだ

阪府堺市南区の泉北ニュー

ク百寿は大

開かれた身近な存在になる 用したいと思ってもらえる、 寄りまで地域の方々

、にも利

育て世代、団塊世代、お年

ろん、地域の子ども

から子 はもち

入居されている方

▽誰もが利用した

いと思え

【施設の運営方針や理念】

ます。 やわら

る施設を目指す



施設外観

地域のみなさんと朝ごはん



1万円GET

投稿用紙のフォーマットへ 必要事項を入れるだけ

詳細は推進協ニュース施設紹介担当者宛 Tel: 045-577-4212



Mail: info@suishinkyo.net

介護ニュース・ダイジェスト

7月26日~

8月25日

■日本人の平均寿命が3年ぶりに

比較では日本は男性が5位(1位 女とも3年ぶり。平均寿命の国際 はスイス)、 年伸びた。前年を上回ったのは男 れぞれ前年から0・04年、0・05 命表によると、平均寿命は男性が 厚労省が公表した23年の簡易生 女性が1位だった。

加の取り組みを強化(7月26日) ■岸田首相 認知症の人の社会参

通所系に限られていた認知症の人を視察した後の会見で、これまで も盛り込み、全国に促していきた 設系のサービスでも実施できるこ 認知症基本法に基づく国の計画に とを明確化していきたい」と話し、 の社会参加型の取り組みについて サービスに取り組む「BLG町田」 いとの考えを示した。 「グループホームなど居住系・施 東京都町田市で社会参加型デイ

状況などを調査へ(7月31日) ■厚労省 処遇改善「新加算」 の

の届け出状況などが新たに調査項 目に加わる。24年度のベースアッ 護職員等処遇改善加算(新加算) 度介護報酬改定で一本化された介 遇状況等調査を10月に行うことと 分科会で、今年度の介護従事者処 しなどについても回答を求める。 ブ率や25年度への加算額の繰り越 持ち回りで開かれた介護給付費 調査票案などを示した。24年

を開始(8月1日) ||推進協||実地研修の追加枠募集

目的に実施。厚労省のコロナ禍対 れることを受け、未受講者の解消 応の経過措置が今年度末で廃止さ 実地研修未受講者の早期解消を

月から報告開始(8月2日) ■介護事業者の経営情報 来年1

する新しい仕組みについて、厚労 などの経営情報を都道府県に報告 介護事業者が収益や職員の給与 「介護事業財

> 務情報データベースシステム」を 降に稼働開始される予定。 ニュアルが公表され、来年1月以 した。同システムは今秋に運用マ 使って報告が行われるように周知

金目標設定を提言(8月5日) ■全産業と比較した介護人材の賃

業に限らず、全ての産業の賃金と 産業との賃金差に関する数値目標 方策なども盛り込んだ。 述。また介護離職の解消に向けた 比較するようにするべきだと記 設定に当たって、対人サービス産 た。介護分野では、介護人材と他 府の検討会は報告書案をまとめ 「高齢者対策大綱」について、政 今夏を目途に作成される新たな

明会を9月に実施(8月8日) ■厚労省 新LIFEの第1回説

後日、公開される予定。 9月上旬だが、当日の録画動画が と発表した。申し込み締め切りは けの説明会を9月12日に開催する 稼働したことを受け、介護職員向 報システム)が8月1日から本格 た新しいLIFE(科学的介護情 今年度の介護報酬改定に対応し

■武見厚労相 資格確認書の自動

健康保険証のマイナカード化に 交付は「当分の間」(8月8日) 格確認書」の更新について閣議後 伴って保険者から発行される「資 るかは決まっていないと答えた。 とし、「当分の間」が何年間にな 書が送られる措置を「当分の間」 前に、申請しなくても新しい確認 会見で問われ、資格確認書の失効

て社会参加を推進(8月8日) ■厚労省 | 若年性認知症施策とし

所が社会参加型メニューを組む際 認知症の人が地域住民と交流した たが、「居住系・施設系サービス ビスなどに限定される傾向があっ て同メニューの実施は通所系サー り組める環境を広げるため、事業 り、ボランティアなどの活動に取 介護サービスを利用する若年性

推進協・南海トラフ巨大地震注 」と明示した。 における実施を妨げるものではな

ズバリ回答!人事・労務のお悩み

3

意情報対応の連絡体制を構築(8

注意期間と合わせて1週間 として設置した。 が発令されたことを踏まえて、 前日に南海トラフ巨大地震注

業所が赤字(8月9日) **■WAM調査 4割の訪問介護事**

ス活動増減差額比率は5・8%のス活動増減差額比率は5・8%のス活動増減差額が少なが約14%、赤字事業所はマイナスが約14%、赤字事業所はマイナスが約14%、赤字事業所はマイナスが約14%、赤字事業所はマイナスが約14%、赤字事業所はマイナスが約14%、赤字事業所の同比率 ら増加した。収益性を示すサービは42・8%と前年度の40・1%か 念される」と分析している。 かった事業所の経営への打撃が懸 調査によると、赤字事業所の割 した22年度の訪問介護の経営状況福祉医療機構(WAM)が発表

厚労省 居宅介護支援の減算適

第)の適用を誤っていた事例が指 等、19市区などの26事業所で特定 来、19市区などの26事業所で特定 果、19市区などの26事業所で特定 とを自治体に求めた。 業所に周知し、注意喚起を図るこ 摘されたとして、居宅介護支援事

の移行調査を実施(8月13日)

きる経過措置が設けられた。

来年1月に始まる介護事業者に

非正規と正規職員の均等と均衡?

同意

用の適正化を周知(8月13日)

||厚労省 新しい処遇改善加算へ

年度中は旧来の加算区分を指示で 開始した。新加算については、今 状況などを把握するための調査 職員等処遇改善加算への今年度中 の移行に向けて、各事業所の準備 24年度改定で一本化された介護 を

に関するQ&Aを作成(8月20日) 事業者経営情報の報告

里三ツ境

(福)兼愛会

施設長

赤枝眞紀子 赤枝眞紀子

神奈川県横浜市瀬谷区三ツ境

【神奈川県】

(特養)

しょうじゅ

埼玉県八潮市大字八

条1221

イメージしてしまいますよね。

「成功しますように」と考えるこ

「失敗しませんように」ではなく、

ださい」と言われても、コップを 上にあるコップを想像しないでく はありませんか?例えば、「机の

敗しませんように」と考えること

皆さんは重要なシーンで、

肯定的な言葉に変える

務局

から

ご紹

具体的な手順などを説明するQ& よる経営情報の報告制度について

【今月の相談内容】

のような事例が正当化されるで 賃金の格差についての説明が必要 の勤務時間で勤務する正規職員の た。主として、非正規職員と同等 です。賃金格差が生じる場合、ど についての調査依頼がありまし しょうか。 県労働局から同一労働同一賃

(回答)

る事例をいくつか挙げます。以下、正当化される可能性のあ

- ケースが挙げられます。 が定型的な業務を行っている与している一方で、非正規職員下の管理や重要な意思決定に関 る場合。例えば、正規職員が部責任を要する業務を担当してい 非正規職員よりも高度な判断や 職務内容の違い:正規職員
- 違い:正規職員は法人の人事異 職務内容・配置の変更範囲の が求められることがあります。にはより幅広いスキルや柔軟性 合。この違いにより、正規職員や勤務地に限定されている場 動方針により、さまざまな部署 一方、非正規職員は特定の職務 や職種への異動の可能性がある 職務内容・配置の変更範囲

- 期待される場合が 専門知識や技能、 度な業務遂行や問 いる場合。これに 能力・経験の違 同題解決能力がにより、より高 経験を有して避じて蓄積した遅い:正規職員 あります。
- 規職員に対しては 規職員にはそのような投資が限ど)が行われている一方、非正投資(研修や教育プログラムな リア形成を前提と 規職員にはそのよ 定的である場合。 人材活用の仕組 みの違い: した人材育成 長期的なキ ヤ正
- 5 負担が求められることがありま 正規職員にはより 規職員が転勤や残 でいる場合。この 労働時間を限定し る一方、非正規職 前提とした雇用契 転勤や時間外労 **突約を結んでい** 及業の可能性を 高い柔軟性や 業の可能性 た契約を結ん 員が勤務地や 違いにより、

条件の違いを明確に る際は、具体的な職 明する必要がありま が賃金格差を正当化 これらの事例を根 に示し、それら 臧務内容や雇用 松拠として挙げ Ť, !する理由を説



云保険労務士に協監事・特定



栗田淳二

報告義務があることや、介護予防 うち特定施設とみなされるものは 【広島県】(老健) 園ユニット

支援は対象にならないこと、一つ

のサービス種別で複数の事業所が

告が可能なことなどが示された。 ある場合、種別ごとにまとめて報

理事長 施設長 広島県呉市広町13 桝知果夫 新田秀樹 おの 別 2

【埼玉県】(特養) 施設長 理事長 (福) 信英会 髙峰啓三 曾田信男 やし

【会員施設数】394岁 施設

(令和6年8) 月31日現在

囲にも良い影響を与えられるよう 言葉を使うように意識すれば、周 とが大切です。日頃から肯定的な

になるかもしれません。

ユニットケア 基礎研修

一般職員向けのオンライン研修

【プログラム】 13時~16時45分

【内容】 ユニットケアの理念と 特徴他(GWあり)

ユニットリーダー研修と同じテキストを使用。 同じ講師が担当いたします。

令和6年4月より、介護職員は年2回の虐待防止研修の 受講が義務化されます。 厚労省 虐待防止研修対応 虐待防止研修 (Eラーニング なのでいつで 1本1時間 も視聴可